



1) Andrea del Pilar Cortés Solarte de Cajibio-Cauca

"¿De qué forma la ART brindará apoyo a los nuevos gerentes o instancias PDET en proceso formativo?"

Durante el mes de abril se llevaron a cabo jornadas de trabajo con las Instancias de Gerencia de Proyectos PDET de las distintas Subregiones con el fin de identificar las debilidades institucionales que presentan y que les dificultan el cumplimiento de las actividades que les fueron planteadas en el momento de su creación. A raíz de los resultados de este ejercicio, desde la ART se ha venido trabajando en articulación con el DNP en un Plan de Trabajo con el objetivo de fortalecer a los funcionarios de las Instancias de Gerencia de Proyectos PDET-IGPPDET en el conocimiento y gestión de la política de construcción de paz, las fuentes de financiación del PDET, y en el Ciclo de Inversión Pública acompañando los proyectos de inversión desde su formulación hasta la ejecución de las iniciativas PDET.

Este Plan de Fortalecimiento se llevará a cabo en el segundo semestre del 2021 a través de un componente virtual y presencial. Dentro de poco tiempo nos estaremos comunicando con las IGPPDET para dárselos a conocer y para llevarlo a cabo.

2) Catalina Lobo

El último informe PNUD manifiesta que no se permitió la participación de la comunidad priorizada en la elaboración de la Hoja de Ruta de Catatumbo y que por ello se perdió la confianza ganada en la construcción de los PATR, sin embargo, ustedes en su informe resaltan que si hubo participación de la comunidad. Agradezco sus comentarios frente a esto"

Respecto a la afirmación realizada por la ciudadana es pertinente manifestar que:

El proceso territorial de la Hoja de Ruta de la subregión Catatumbo, contó con la participación de más de 150 actores entre los que se destacan los delegados de los Grupos Motor y grupos étnicos.

Adicionalmente y con el fin de presentar y retroalimentar la metodología, se realizaron diálogos preparatorios con los integrantes del Grupo Motor quienes fueron elegidos por las comunidades desde la construcción del proceso participativo PDET como sus delegados y voceros.

Al respecto, el informe de la OEA MAPP *PDET CATATUMBO* señala: *“El proceso de diseño de la Hoja de Ruta Única (HRU) de la subregión Catatumbo fue piloto para el país, siendo la primera de las 16 subregiones PDET que, de acuerdo con la metodología planteada por la ART, agotó durante el mes de enero de 2020 las fases de validación comunitaria con Grupos Motor, autoridades étnicas y gobiernos locales. Resultado de ello, el “Documento final Hoja de Ruta subregión Catatumbo” recoge los resultados de las fases de: i) construcción técnica, ii) socialización de la metodología, y, iii) construcción participativa: validación territorial.”* (Subrayado fuera de texto).

3) Oscar Alirio Franky Camayo

Quisiera que se tuviera en cuenta a los municipios PDET para articular con el ministerio de las TIC para poder acceder a las emisoras comunitarias en los municipios ya que las emisoras comunitarias ayudan mucho en la comunicación y al desarrollo en las comunidades y son una herramienta muy fundamental de apoyo a las juntas de acción comunal para mantener las comunidades bien informadas sobre todo lo que se está trabajando en los municipios

Para el Gobierno Nacional son muy importantes las emisoras comunitarias, ya que prestan un servicio Público participativo y pluralista , orientando a satisfacer necesidades de comunicación, facilitando el ejercicio del derecho a la información y la participación de sus habitantes.

Es por eso que este año el ministerio de las TIC abrió una convocatoria para medios comunitarios con enfoque étnico.

Este mes la ministra Karen Abudinen señaló que 116 comunidades de 26 departamentos presentaron sus propuestas para ser viabilizadas y posteriormente recibir la licencia de funcionamientos como nuevas emisoras comunitarias.

En estas convocatorias participaron comunidades indígenas, negras, Afros descendientes, raizales, y Rom del País

Más Información: <https://www.mintic.gov.co/.../17556:Proyecto-historico>

- 4) **Luis Eduardo Diaz Rincon** • 1:27:00 Estoy escuchando muy atento y con lo que respecta a ciénaga Magdalena en nuestro municipio no hemos avanzado nada estamos a la espera que en el segundo semestre se haga algo que verdaderamente valga la pena.

A continuación, nos permitimos referir los proyectos que están en curso para el Municipio de Ciénaga, desde distintas fuentes de financiación: OCAD PAZ, Obras PDET, anteriormente llamadas PIC, la estrategia Yo me subo a mi PDET, así como los proyectos estructurados por la Agencia de Renovación del Territorio y entregados a la Alcaldía Municipal para la gestión de fuentes de financiación.

Obras PDET – Municipio de Ciénaga (Aún sin iniciar ejecución)

VEREDA	NOMBRE ASIGNADO	NOMBRE ADMITIDO	INTERVENCION PROPUESTA	CATEGORÍA
CORDOBITA CPOB	Mejoramiento y conformación de la vía que une las veredas de la Secreta y La Unión.	Construcción de placa huella en puntos críticos entre la vía que une las veredas de La Secreta y La Unión, municipio de Ciénaga, Magdalena.	PH - 54m (incluye 1 alcantarilla)	Vial
LA MAYA	Rehabilitación de la vía terciaria sevillano-Río frío a través Construcción de pontón de 6 Mts de luz en vereda LA Maya, que permite el paso del agua, del río a la ciénaga grande y comunica el corregimiento de Sevillano, con 5 veredas Ciénaga, 4 veredas de Zona Bananera y el corregimiento de Rio Frio.	Construcción de pontón para la rehabilitación de la vía terciaria sevillano-Río frío en vereda La Maya, que permite el paso del agua del río a la ciénaga grande y comunica el corregimiento de Sevillano, con 5 veredas Ciénaga, 4 veredas de Zona Bananera y el corregimiento de Rio Frio, municipio de Ciénaga, Magdalena.	Construcción Pontón 6x9m	Puente
LA MOHANA	Construcción de aulas escolares en escuelas de la Mohana parte alta, que beneficia a 30 familias.	Construcción de aula escolar e instalación de panel solar en La Escuela Rural Mixta La Mojana, municipio de Ciénaga, Magdalena.	Construcción Aula 54m2	Educativa

Proyectos viabilizados por la fuente OCAD PAZ (En espera de trámite de aprobación):

VEREDA	NOMBRE ASIGNADO	NOMBRE ADMITIDO	INTERVENCION	CATEGORÍA
PROPIUESTA				
CERRO AZUL OASIS	Mejoramiento de la vía de Cerro Azul Oasis de la entrada Sevilla hasta el punto de Plan Bonito, beneficia a 110 familias.	Construcción de placa huella en punto crítico de la vía de Cerro Azul Oasis de la entrada Sevilla hasta el punto de Plan Bonito, municipio de Ciénaga, Magdalena.	PH 116m (incluye 1 alcantarillas)	Vial
SIERRA MORENA	Mejoramiento y/o construcción de batería sanitaria en la IE El Trébol, anexa a la IE Sierra Morena.	Construcción de Cocina y batería sanitaria en la escuela Rural Mixta El Trébol, municipio de Ciénaga, Magdalena.	Cocina + Batería sanitaria	Educativa
SAN PEDRO DE LA SIERRA	Rehabilitación de la vía que conduce desde San Pablo a San Pedro, San Javier hasta Cerro Azul Páramo con la construcción de placa huella en puntos críticos	Construcción de placa huella en punto crítico entre San Pablo y San Pedro de la Sierra, municipio de Ciénaga, Magdalena.	PH -75m incluye alcantarilla	Vial
SAN PEDRO DE LA SIERRA	Rehabilitación de la vía que conduce del centro poblado del corregimiento de San Pedro al barrio El Progreso, mediante la construcción de placa huella, debido a que facilita la llegada al cementerio, al centro de acopio de residuos sólidos, canchas deportivas y al antiguo plantel educativo.	Construcción de placa huella en punto crítico en el barrio El Progreso del corregimiento San Pedro de la Sierra, municipio de Ciénaga, Magdalena.	PH -50m incluye alcantarilla	Vial
CERRO AZUL PARAMO	Rehabilitación de las canchas deportivas de San Pedro de la Sierra y San Javier.	Mejoramiento de las canchas de futbol de San Pedro de la Sierra y San Javier, municipio de Ciénaga, Magdalena.	Mejoramiento de cancha de futbol (arcos, iluminación, 6 módulos de gradería a c/u)	Comunitaria

Proyecto	No. Sesión OCAD	Fecha Acuerdo OCAD	Valor Total del Proyecto
Implementación Fase 2 De Energía Solar Fotovoltaica Para La Electrificación En Zonas Rurales No Interconectadas Del Municipio De Ciénaga, Magdalena	41	25/08/2020	\$ 15.587.979.431,00

Proyectos estructurados por ART y entregados a la Alcaldía Municipal para la gestión de fuentes de financiación:

Mejoramiento de la vía que comunica las veredas la Isabel y Siberia en el municipio de ciénaga, en el departamento de Magdalena.
Fortalecer la estructura técnica, comercial y empresarial de las unidades apícolas beneficiadas en el municipio de Ciénaga, departamento de Magdalena.
Fortalecimiento del turismo comunitario en municipios de la subregión sierra nevada-zona bananera – Perijá
Fortalecimiento de las capacidades productivas de los caficultores de Ciénaga (magdalena), a través del mejoramiento del proceso de beneficio

5. Teodoro Vallecillas: Muy buenos días desde el municipio de Barbacoa Nariño coordinador de las mesas de víctimas y a la vez participante grupo PDET, mi pregunta es porque la institucional de Barbacoas no tiene en cuenta a los delegados PDET para las obras PDET del municipio y lo hace sólo con la gente de la institución.

Respuesta:

La Estrategia Nación - Territorio para la implementación de los PDET se desarrolla en el marco de dos escenarios que permiten brindar información oportuna frente al avance de los PDET:

Una de ellos, son las sesiones institucionales que son espacios de interacción de las entidades territoriales sus equipos de trabajo y las institucionales del orden nacional, la cooperación y el sector privado, con el fin de hacer seguimiento a los avances de las metas propuestas en los planes de trabajo, socializar los cuellos de botella y definir acciones a temas críticos para dar continuidad a su ejecución, logrando acuerdos en la dinamización de recursos y voluntades hacia la implementación del PDET.

El otro escenario, se denomina círculos de información en los cuales se socializa a los delegados del grupo motor el avance en la implementación de los PDET y se identifican

posibles observaciones y/o recomendaciones por parte de los participantes, estas reuniones se llevan de manera posterior a las sesiones institucionales y básicamente con la misma información.

6. Liliana Giraldo Arias: ¿Cuáles han sido los obstáculos y cuellos de botella para la implementación de los PDET?

Respuesta:

Los principales retos para la implementación de los PDET están asociados en aplicar una adecuada articulación entre los actores regionales y nacionales, la cooperación y privados. El equipo de la subregional Pacífico y Frontera Nariñense de la ART, mediante la estrategia de mesas de impulso PDET, apoya la correcta articulación de actores para la implementación.

Un cuello de botella, sobre el cual se está trabajando coordinadamente, es el de la estructuración de proyectos a financiar. Con el apoyo técnico de varias entidades se busca avanzar en el diseño y estructuración de proyectos que puedan concursar o ser elegibles por las diferentes fuentes de financiación que se han definido para la implementación de los PDET.